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「奉仕を通じて 平和を」 

(田中作次会長) 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

                  例 会 記 録 

第１６５４回例会 

平成２５年１月１６日(水) 井波文化センター  

１．点 鐘 会長 

２．ソング：我等の生業 

３．ゲスト：得永忠雄氏(水の王国なんと株式会社 非常

勤取締役) スピーチ「山本さんと同級生で河合さん

と同じ部落に住む。７月に富山に帰った。その後、市

長選に出ようと思ったこともあった。南砺市をもっと

元気にしたいというのがモットー。福野の町の明かり

は消え、井波、城端と比べると福野には歩道が無い。

飲み屋、芸術や大市など上手く使って福野の町を再生

し福野を元気にしたい。皆さんのご指導を仰ぎながら

賢いまちづくりに励みたい。よろしくお願いします。」 

  

４．月結婚記念日：水島会員(17日)助田会員(17日) 

５．月誕生日：荒木会員(2日：欠席)上田会員(2日：遅刻) 

  

６．米山奨学金授与(会長より)：高源さん「皆さん、奨学

生もあと 3カ月になりました。いろいろお世話を有難

うございました。先日、東京の学会に行ってきました。

その時のお土産です。」(お菓子を頂きました) 

 

７．会長の時間：先週、福野での新年祝賀会は和やかなス

タートであった。今日配布があった「マンスリーレター」

の表紙は海越しの立山連峰をバックとしたオレンジ色

の気嵐（けあらし）の写真。撮影者は東沢さんという印

刷屋さん。先週、新年懇親会の会場となった梅月さんの

娘さんがこの東沢家に嫁がれ、この撮影者は梅月の娘さ

んの舅さんということ。この写真のカレンダーも頂いた

が、すごく良い写真で東沢さんは印刷題材にもよく使う

という。マンスリーレターの中に各 RC会長のメッセー

ジが掲載され、私も投稿している。RCは社員や後輩の

先達や師であり、会員同士も同様で尊敬して勉強させて

いただいていると、生意気なことを書かせてもらった。

政権が変わった。今日の新聞は、十何兆円の公共事業が

予算化されたことを報じていた。３年間は「コンクリー

トから人へ」の時代で建設業界には厳しかった。急に十

兆円を超す予算を付けられても建設業界はさんざんス
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リム化済み。業界は生き残りをかけて温室野菜生産など

の農業、福祉関係や施設などの指定管理などへスライド

してしまっている。業界の話では、急にメンテナンスや

何か作れと言われても業界は対応できない、という。果

たしてどうなるのか。古いユンボなど建設機械で使いも

のになるものは外国へ売ってしまったという人が多い。

残っていても錆びて前へ進まない。東日本大震災復旧の

ため２０～３０万円のスクラップで渡してしまったも

のもある。私がいつも使用しているクレーンの付いたト

ラックを今注文すると９～１０ヶ月はかかる。修理に出

さねばならないものもある。政府は掛け声だけで、気分

は高まっているが、あとの業界の仕事が追い付かないと

いう心配がある。でも気分は大切だ。 

８．幹事報告(木村副幹事代理)：①日本ロータリー親睦ゴ

ルフ大会。2013年 3月 18日(月)琉球ゴルフ倶楽部で、

開催されます。②小矢部ロータリークラブ会報が届い

ています。(回覧します)。③メークアップ希望者は、

他クラブ例会変更を事務局に確認を。 

９．委員会報告：①会長：賀状が届いている。羽咋 RC、

オクト、マーシ園、音楽関係のアズサユウコさんから。

RI世界フォーラムは５月１７日（金）・１８日（土）、

広島国際会議場、及び ANAクラウンプラザホテルが

主会場。田中作次会長の生の声が聴けるまたとない機

会。登録料１万円、交流懇親会費１万円。参加登録締

め切りは２月８日。東日本大震災復興のロータリー支

援プロジェクトにも是非ご協力を。個人支援の実態は

ユーチューブが詳しいので見て欲しい。理事会でも取

り上げたい。②出席委員会：12月、5日出席 17、M2、

95％。12日出席 16、80％。19日出席 17、85％。26

日出席 18、90％。12 月平均 87.5％。本日 20 名中

17名出席（85.00％） 

１０． ニコニコＢＯＸ(SAA：本日 6名 8000円、その

他、米山 1名) 

河合会長：得永君ようこそ。高源さんも残り少なくな

りましたが、長い付き合いお願いします。 

横山豊介会員：山本先生、梅月の私の作品の写真有難

う。記念になります。 

水島会員：結婚祝に感謝。何回目？先日、久しぶりに

喧嘩をしました。今となれば自然に日を置

くと仲直りしますね。 

助田会員：結婚記念品を頂き有難うございました。 

岩崎会員：次男が成人式を 13日に迎えることが出来ま

した。20 年前の 1 月 18 日は道路が凍って

寒い日に妻を病院に送った事を思い出しま

す。 

山本会員：得永忠雄君、ゲストでようこそ東となみロ

ータリークラブへ。是非、ロータリアンと

なって、友人を作りましょう。 

中島会員：得永さんようこそ。東となみロータリーク

ラブに！ 

 

 

   

卓話「富山県に、NHK 大河ドラマを誘致しよう！」    

山本武夫会員 

昨年末に NHK 大河ドラマ誘致の署名活動の用紙が回

ってきた。「木曽義仲と巴御前」を呼ぼうというもの。私

の実家の近くに、太刀家と箭原家があり、小さい時に平家

の落武者の子孫と聞いた事がある。「今を生きる」者にと

って、必ず祖先がある。自分の祖先の歴史について、昭和

19 年 3 月、トラック島に向う輸送船団の父が米軍潜水艦

の魚雷で沈没、半日漂流し、助けられたが、あの時生き残

れなかったら、今はない。 
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歴史には大変興味がある。今の歴史ブームは、ゲームや

アニメから。戦国武将に“萌え”を感じる？歴女の出現。

最近は、安近短旅行、若者が外国に行かない。外国留学希

望者の激減、積極性のない若者、その中、歴女が観光地に

飛びつく。これからは、この女子力がデフレや消費意欲後

退のなか、地方にとっては、観光地への起爆剤となり得る。 

さて、日本史三大ミステリーとは？ある本では、①坂本

龍馬の暗殺、②本能寺の変、③邪馬台国はどこ？となって

いた。その他のミステリーは、義経はジンギス・ハーンか、

聖徳太子はいたか、古いものは記録がないから、色々想像

力が働き、歴史小説の題材になる。 

ところで NHK大河ドラマの歴史について、資料①をご

覧ください。50 年以上のまとめを作った。昔は、民放の

5 社協定というのがあり、NHK のドラマにいい俳優がと

られないようにしていた。だから、このドラマのスタート

は、新劇の俳優や全く素人の抜擢が多かった。第 3回の「太

閤記」では、信長役の高橋幸治の助命嘆願があり、ドラマ

で 1カ月命が延びた。第 6回までがモノクロ。第 13回の

「元禄太平記」までは、映像が全て現存せず、それ以降は

DVD化。昔から、「赤穂浪士」「太閤記」「幕末」をやれば、

視聴率が稼げる。NHK大河ドラマは、その後、新人俳優

の登竜門となった。ここ 20年程は、景気の後退などから、

NHK大河ドラマの放映は、地方復興の起爆剤となり、過

疎化、人口減少への歯止めを期待したり、経済効果を生ん

でいる。このため、富山県では是非「木曽義仲と巴御前」

に期待したい。今、大河ドラマ誘致の競走相手は千葉「南

総里見八犬伝」400年ということで、当地では盛り上がっ

ている。ものの本では、まだ、大河ドラマの舞台になって

いない所は千葉・鳥取・北海道だとか。過去に富山は、上

杉謙信の越中攻め、豊臣・前田の佐々攻めなどで、少しは

取り上げられた。最も、「木曽義仲と巴御前」でも、富山

の舞台は、10分の 1もないと思われるが… 

資料のごとく、経済効果は 2－300億？という試算や着

地額というものも出ている。「とらぬ狸の皮算用」かもし

れぬが、是非誘致活動に乗ってみたい。 

 最後に、私がここ 1－2年で読んだ面白かった歴史作品

を紹介する。興味ある方は、是非一読を。皆さん、坂本龍

馬を暗殺したのは、誰だと思いますか？ 

 

(参考 1) 資料①大河ドラマの歴代作品一覧 

資料②連続テレビ小説の歴代作品一覧 

(参考 2)歴史小説・考察書   

① 戦国…岡田秀文「秀吉暗殺」、三谷幸喜「清須会議」、

佐藤賢一「女信長」 

② 江戸…冲方丁(うぶかた とう)「天地明察」・「光圀伝」 

③ 幕末…浅田次郎「壬生義士伝」・「輪違屋糸里」・「一刀

斎無録」、吉村昭「彰義隊」・「桜田門外の変」、佐藤賢

一「新徴組」、加治将一「龍馬の黒幕」、半藤一利「幕

末史」 

 


